

El sello

CRISTINA MARÍN MUÑOZ



## PASEOS POR GRANADA

**D**ECÍA de Argote, que la mejor forma de hacer el retrato de una ciudad era a través de la descripción de un paseo físico por sus calles, acercando el discurso literario a la realidad topográfica de la misma. Pero yo quisiera añadir algo más a ese itinerario

descriptivo, y es la generosidad de una ciudad que a poco ofrece el frescor de sus bares, donde aplacar la sed con el hormigueo de una cerveza helada con tapa.

Cada asueto frena en seco ese paseo por sus rincones llenos de historia y hay que hacer un esfuerzo para seguir paseando Granada, porque vale la pena. Y es que Granada no se cruza, se pasea.

Es la otra primavera, la que nos descubre la emoción estética de una ciudad maravillosa a pie de calle, donde cada paisaje que se avista a lo lejos, es un verdadero canto a la renovación anual de la naturaleza. Entre caña y caña convivimos casi sin darnos cuenta con el contraste histórico de una ciudad antigua de caserío estrecho y apiñado, una Granada islámica y los nuevos barrios con anchura de avenidas que exigen comodidad. Unas plazas y espacios públicos protagonistas absolutos del marco de una apetecible sociabilidad

urbana, un esparcimiento sano, cuya banda sonora es el bullicio de la gente paseando por sus arterias o sentados en sus acogedoras terrazas, disfrutando de la familia y los amigos, sin lugar a dudas, el mejor síntoma de esa otra primavera, la primavera de Granada y sus bares de tapas.

Pero hagamos un itinerario como aconsejaba Argote, salgamos caminando desde el empedrado de la Plaza del Realejo, con el calor aterciopelado del manto de su suelo y conforme nos acercamos a la Plaza de Santo Domingo, vayamos fijándonos en los

Es la otra primavera, la que nos descubre la emoción estética de una ciudad maravillosa a pie de calle

techos retejados a dos aguas. Mientras, continuemos por el callejón hasta desembocar en la Carrera del Genil. Y ahora, hagamos una parada obligatoria en la iglesia de Nuestra Señora de las Angustias para después continuar bajando hasta el río.

Pero con tantas horas de sol que la primavera regala al día, demos un paseo por el Albaicín, el antiguo barrio árabe granadino y su mirador de San Nicolás. Con Santa Ana mudéjar, y las casas típicas o cármenes de huerta y jardín; los palacios moriscos que atraen el interés por descubrir y descubrir, caminando por las callejuelas y pasadizos o peregrinando hasta la Alhambra para gozar del recinto monumental.

Sigamos por las cuestas del Sacromonte, que suena la cuna del flamenco y ya se siente el frescor de sus cuevas. Disfrutemos de esa otra primavera, la primavera de Granada.

### La mirada urbana



## Una muestra enseña a los escolares conservación ambiental

Educación acoge una exposición, fruto de la colaboración del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y el Centro Unesco de Andalucía, que aborda el concepto de la biodiversidad y la difusión de los valores culturales y naturales de nuestro planeta. La muestra se compone de doce paneles expositivos que se completan con cuatro cuadernos didácticos adaptados según los niveles educativos y que estarán disponibles para los centros educativos que los soliciten. Se originó en el año 2010, con motivo del Año Internacional de la Diversidad Biológica.

### Lapidario

## LA MAGNA, EL DÍA 18

A celebración de la Magna Mariana tendrá lugar finalmente el día 18 de mayo, tras rechazar la Liga de Fútbol Profesional la solicitud de cambio por coincidir con el partido entre el Granada CF y el Osasuna. Si en un primer momento se pidió una modificación de fecha porque el acto religioso tenía lugar el primer fin de semana de la Feria del Corpus, cuando también iba a ser la final de la Champions League, ahora se reclamaba un nuevo cambio por otro partido de fútbol, en este caso importante para el equipo de la ciudad, modificación que ya sido rechazada. La respuesta ahora es definitiva: vendrán refuerzos policiales de Sevilla y Málaga para garantizar la seguridad de los dos eventos. Solucionado: la Magna Mariana, el 18 de mayo... de momento.

## MÉDICOS

**C**UANDO un estudiante de Medicina termina el MIR aún le queda mucho por hacer, y más ahora, que la crisis los lleva fuera de España a buscar trabajo. Años de inversión en formación para dejarla escapar.

### Lo más leído en la web

► [www.granadahoy.com](http://www.granadahoy.com)



#### Poesía

Luis García Montero, con el premio Alhambra

**1** Después de la polémica desatada en torno al premio Alhambra de Poesía a través del blog No al Fraude Poético, el poeta granadino mostró su apoyo a los organizadores del Festival de Poesía participando en el acto de entrega de los galardones.



#### Investigación

Un nuevo detenido por el fraude del catastro

**2** La trama podría haber ofrecido supuestamente dinero a personas de edad avanzada para que accedieran a dar sus datos para cambiar la titularidad de esos terrenos aunque desconocían la naturaleza ilegal de la operación.



#### Estudio

La UGR, entre las mejores universidades

**3** Un total de 17 centros españoles, entre los que está la Universidad de Granada (UGR) están entre las 200 mejores universidades del mundo, según un ranking elaborado por la empresa Quacquarelli Symonds (QS).

# GRANADA

MOVILIZACIÓN | JORNADA DE PARO Y MANIFESTACIONES EN EDUCACIÓN



La manifestación atravesó el centro de la ciudad.

## Los estudiantes salvan la huelga en la enseñanza

● Discreto seguimiento del paro en el profesorado, con cifras que lo sitúan entre el 21% y el 50%, mientras que en el alumnado ha sido muy elevado, especialmente en los institutos

**A. Asensio / D. J. Geniz**

La jornada de paro convocada ayer en todos los niveles de la enseñanza contra el anteproyecto de reforma de la Ley Orgánica de Mejora de la Calidad Educativa (Lomce) presentada por el Gobierno central tuvo un seguimiento bastante dispar tanto en Andalucía como a nivel provin-

cial. Aunque, como es habitual en estas ocasiones, los datos aportados por la Administración autonómica y los sindicatos difieren, queda patente que la huelga logró un mayor éxito entre el alumnado —especialmente el de los institutos— que entre el profesorado, que secundó en menor medida la convocatoria.

Según la Consejería de Educa-

ción, más del 21% de los docentes que trabajan en Andalucía no acudieron ayer a los centros públicos. Pese a lo reducido que pueda parecer esta cifra, fuentes del departamento que dirige Mar Moreno afirmaron que se trata de una de las huelgas “de mayor seguimiento” que se recuerdan en el sector. El porcentaje, por contra, se elevó bastante entre

los estudiantes de etapas no universitarias, especialmente por parte de los de Secundaria, donde se alcanzó un 70% de seguimiento, mientras que en el de Primaria no se superó el 50%, debido, en gran medida, a la necesidad de muchos padres de conciliar la vida laboral y familiar.

Esta tónica, aunque con datos más elevados, se mantiene entre

las organizaciones convocantes. CCOO cifró el paro entre los docentes granadinos de Secundaria en un 52%, lo que, según el secretario provincial de enseñanza de este sindicato, Diego Molina, permite hablar de “éxito”, ya que supera la participación del anterior paro académico contra los recortes del Gobierno que afectaban a la enseñanza. En cuanto al alum-

## La movilización paraliza la Universidad

**A. Asensio** GRANADA

La actividad docente en la Universidad de Granada (UGR) quedó prácticamente paralizada en la jornada de paro convocada para ayer. La convocatoria comenzó la noche anterior, con un encierro en la Facultad de Filosofía y Letras del campus de Cartuja que finalizó a las ocho y media de la mañana y en la que participa-

ron, según fuentes estudiantiles, un centenar de personas.

La actividad en algunas facultades ayer fue nula. Así, fuentes de la Coordinadora Sindical Estudiantil —que estimaron el porcentaje de seguimiento de la huelga entre un 80 y un 90%— indicaron que en Filosofía y Letras no se impartió clase, mientras que en otras, como Medicina o del campus de Fuentenueva, sí asistieron

algunos profesores y alumnos. También hubo presencia de estudiantes y docentes, aunque con poca actividad en las aulas. Fuentes CCOO coincidieron en señalar que el seguimiento de la jornada de paro en las aulas universitarias llegó al 90% en cuanto al alumnado, un 100% en el personal de administración y servicios y un 80% del profesorado.

Durante la jornada de paro se

convocaron además dos manifestaciones. A las doce de la mañana, medio millar de estudiantes, según los convocantes, participaron en una marcha que comenzó en Fuentenueva, subió hasta el Hospital Real y finalizó en la sede de la Subdelegación del Gobierno. Otro grupo de universitarios también participó en la movilización de la tarde desde el Triunfo.





LUCÍA RIVAS

centros” porque los padres “no ven que la Lomce sea un sistema para sus hijos. Nos retrotrae a la enseñanza de sus abuelos”. Sobre la incidencia de la huelga entre los docentes, Martín alegó que “ha sido mayor que en otras huelgas, pero sí es cierto que ha respondido más el alumnado”.

El presidente de FAPA Alhambra, José Antonio Puerta, señaló que el porcentaje de alumnos que ayer no asistieron a clase en Primaria fue “más del 60%” y en Secundaria rondó el 80%, un “éxito” por la “dificultad” de los padres para conciliar el trabajo con el cuidado de sus hijos. “En líneas generales, ha habido un seguimiento masivo de los padres”, destacó Puerta, que pidió al ministro de Educación, José Ignacio Wert, “diálogo que sea verdadero”.

Desde el sindicato Ustea, Nicolás Cervilla destacó que en algunos centros de Primaria de la pro-

vincia “ha habido incidencias” a causa de la huelga, ya que se ha instado a los maestros que sí han asistido a ocuparse de niños que no eran de sus clases por faltar sus profesores. Desde Ustea se anunció que se pondrán en conocimiento de la autoridad laboral estos hechos.

En cuanto al nivel de seguimiento de la jornada de paro educativo, Cervilla destacó el éxito de la huelga en los centros educativos de la Costa contra una “ley retrógrada”. Sobre la falta de asistencia del alumnado, desde Ustea se destacó que “los padres se han puesto las pilas y han decidido”.

En cuanto a la concertada, el seguimiento fue mucho menor. Según Dolores Abril, de Escuelas Católicas, de 1.439 docentes en 46 centros de la provincia de Granada únicamente habían hecho huelga tres profesores. En cuanto al alumnado, en general la “asistencia ha sido masiva” y no hubo incidencias.

nado, CCOO sitúa el seguimiento en un 60% en el caso de Primaria y de un 80% en los institutos. En este sentido, Molina destacó que la menor incidencia en Infantil y Primaria se debió a que para “muchos padres” no es posible encargarse de sus hijos.

A nivel provincial la Junta no ofreció datos, aunque se mantuvieron en la misma tónica que en la comunidad. El secretario general de enseñanza de CCOO en Granada aseguró en Primaria la cifra de seguimiento de los docentes fue del 43% y algo superior fue en Secundaria, con un 52%. Molina destacó que hubo centros con un seguimiento del 100% como fueron los casos del CEIP San José de Órgiva y del IES Diego Siloé de Íllora, mientras que en la concertada el seguimiento no fue significativo.

Juan Francisco Martín, de UGT, señaló que la jornada había sido “positiva” gracias a los padres. “Más del 50% del alumnado de Primaria no ha ido a los

## LOS NÚMEROS

### 70%

**En la Costa.** En los centros de la Costa el seguimiento fue mayor. Según CCOO, la huelga tuvo en el litoral una “gran incidencia”, con un seguimiento del 70% en Primaria y Secundaria, mientras en la Zona Norte un 30% de los centros educativos estuvieron en huelga. En la capital y su Área Metropolitana el seguimiento fue del 45%, según la estimación de CCOO.

### 90%

**En la Universidad.** El 90% de los universitarios no asistieron a clase, según los sindicatos. CCOO estima además que el 100% del Personal de Administración y Servicios secundó la huelga así como el 80% del profesorado.

### 3

**Docentes** de 1.439 que trabajan en la concertada secundaron la huelga de ayer. Hubo asistencia “masiva” y la jornada fue de “normalidad”.

### 50%

**Alumnos de Infantil** no asistieron ayer a clase por decisión de sus padres, según UGT. Desde la Codapa se eleva este porcentaje a más del 60% en Primaria y el 80% en Secundaria. El menor porcentaje en Infantil se debe, según los sindicatos, a la dificultad de algunos padres para ocuparse de sus hijos por motivos laborales. Desde Ustea se eleva al 70% el porcentaje de alumnos de Primaria que no fueron a clase y un 95% en Secundaria.

### 10.000

**Personas** participaron en la manifestación de la tarde de ayer en el centro de la capital granadina, según los organizadores de la marcha. Ésta se desarrolló sin incidencias del Triunfo a las Batallas. Ustea eleva esta cifra hasta los 12.000.

# Miles de personas salen a la calle



LUCÍA RIVAS

En la marcha participaron miles de granadinos.

● **Padres y docentes piden más recursos y señalan que la solución no es la reforma de la ley**

**A. Asensio** GRANADA

Hasta diez mil personas, según los organizadores –Fete-UGT, Ustea, CCOO, CGT, Sindicato de Estudiantes, Confedampa y Marea Verde– se manifestaron ayer en el centro de Granada en la marcha convocada contra la reforma de la Ley Orgánica de Mejora de la Calidad Educativa (Lomce) impulsada por el Ministerio de Educación de José Ignacio Wert y contra los recortes. En la manifestación, que comenzó a las siete de la tarde en el Triunfo y estuvo encabezada por una pancarta en la que se podía leer *La escuela no se recorta, No a la Lomce*, hubo presencia de docentes, padres, escolares y universitarios.

Los padres de los centros de Armilla Julio Rodríguez y San Miguel portaban su propia pancarta. Para Ana María Gallego “hace falta” una jornada de paro como la de ayer. “La educación lo que

necesita son medios para aplicar la ley que hay, que no está mal”, explicó esta madre, que criticó la reforma de la Lomce por suponer una “marcha atrás”.

Por parte del profesorado, Antonio Castela y Lola Moreno destacaron que “la Lomce se va a cargar la educación pública” y que por eso “hay que luchar, siempre”. Moreno argumentó que “cada vez hay menos profesores y tenemos que atender a más alumnos, algunos con necesidades especiales”, lo que dificulta su labor en el aula. A esto se suma la situación de los interinos “que se han ido a la calle” aunque hay bajas que no se cubren. Esta profesora indicó que en su centro hay un grupo de alumnos que lleva más de un mes sin un profesor que está de baja.

Por su parte, Castela subrayó que “el Gobierno señaló que no tocaría la sanidad ni la educación”, “dos pilares” de la sociedad, por lo que en manifestaciones como la de ayer “deberíamos estar todos”.

Francisco Pérez, docente interino, también secundó la jornada de paro. “Estoy en contra de las decisiones del Gobierno en materia educativa”, ya que “intenta segregar a los alumnos en lugar de integrar, tanto por sus capacidades como por su nivel económico”.

## El PP dice que la Lomce beneficiará a Andalucía

A raíz de la huelga de educación celebrada ayer, el PP reiteró que Andalucía va a ser la comunidad autónoma más beneficiada con la aprobación de la reforma de la Lomce. La portavoz de Educación del PP en el Parlamento Andaluz, Marifrán Carazo, recordó ayer que todas las leyes educativas aprobadas por anteriores gobiernos socialistas han provocado controversia, movilizaciones y manifestaciones. Carazo mostró su “abs-

oluta respeto” al derecho a huelga pero valoró el día de ayer como una jornada “cuyos argumentos y consignas repetidas están absolutamente politizadas y no se ajustan en absoluto a la realidad”. “Por eso muchos profesores, alumnos y representantes de sindicatos educativos se han descolgado del paro”, ha apuntado Marifrán Carazo. El PP mantiene que “es absolutamente necesario reformar nuestro sistema educativo para que dé un paso

adelante y que mejore su calidad, su eficiencia y sus resultados, para que en definitiva, defienda y mejore la escuela pública, respetando el equilibrio con la enseñanza concertada”. Carazo señaló que Andalucía es la comunidad autónoma con mayor índice de fracaso escolar (27,3%), un 32,5% de abandono escolar, 6 puntos superior a la media y con la tasa más elevada de toda España de alumnos “repetidores”.



MARÍA DE LA CRUZ

Manifestación de universitarios en la mañana de ayer.

## GRANADA

MOVILIZACIÓN | PARO CONTRA LA REFORMA EDUCATIVA

# El clamor contra Wert deja aparcada su reforma

● Educación aplaza la entrega del proyecto de la Lomce al Consejo de Ministros ● Los sindicatos cifran en un 72% el seguimiento de la huelga y Educación lo rebaja al 20%

**Agencias** MADRID

El Gobierno ha decidido aplazar la aprobación del proyecto de la reforma educativa, que el Consejo de Ministros tenía previsto, en principio, aprobar hoy, debido a que faltan por cerrar detalles de la memoria económica, según informaron anoche a Efe fuentes gubernamentales. Quizá tiene algo que ver que miles de personas salieran ayer a la calle durante la jornada de huelga general educativa contra la reforma que ultima el ministro José Ignacio Wert, con un seguimiento del 72% en la escuela pública, según los convocantes, y menor del 20% según datos autonómicos de Educación.

Los miembros de la Plataforma Estatal por la Escuela Pública, convocantes de la huelga, ya se habían mostrado confiados en que el Consejo de Ministros no aprobara hoy el proyecto para la futura Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce). Horas antes del anuncio del aplazamiento, fuentes del Ministerio de Educación aseguraron a Efe que se estaba negociando contrarreloj el texto de la reforma educativa y que llegaría "posiblemente" hoy al Consejo

de Ministros para su aprobación, paso previo a su debate parlamentario. Así lo señalaron a los medios, en los pasillos del Congreso, fuentes del Departamento dirigido por José Ignacio Wert, que explicaron que el Ministerio desea una ley "consensuada, hablada y dialogada".

Antes de comenzar la manifestación en Madrid, el secretario general del sindicato FETE-UGT, Carlos López Cortiñas, opinó que no tramitar la ley hoy era "lo mejor que podría hacer" el Ejecutivo. Esto demostraría, a su juicio, que el Gobierno ha sentido "la tensión" de la comunidad educativa, por lo que confió en que ésta sea convocada por Wert, a un diálogo "que no sea de sordos".

Los manifestantes gritaron "¡dimisión, dimisión!", con una pitada de cinco minutos, al llegar al Ministerio de Educación, donde concluyó la marcha de Madrid, encabezada por una pancarta contra la futura Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce), los "recortes" y las "contrarreformas educativas".

En el manifiesto leído al final de esta manifestación, se insiste que el Gobierno de Rajoy "in-



Manifestantes contra la reforma de la Lomce, ayer en Valencia.

## Detenidos tres menores en Valencia por lanzar objetos

Las movilizaciones de la comunidad educativa en la jornada de paro transcurrieron sin apenas incidentes, aunque la Policía detuvo a tres menores en Valencia por lanzamiento de objetos e insultos a los agentes del orden. En la misma ciudad, dos policías locales resultaron heridos leves tras un altercado

con un grupo de estudiantes que pretendían incendiar contenedores y neumáticos y cortar la vía del tranvía. Otras dos personas fueron arrestadas en Valladolid por un altercado con policías nacionales cuando un grupo de personas intentaba entrar en la Consejería de Educación.



Un joven lanza una patada en una entidad bancaria, en Valencia.

tentar dinamitar" el derecho a la educación.

Entre 10.000 personas, según la Guardia Urbana, y 100.000, según los convocantes, la mayoría vestidas de amarillo, llenaron varias calles de Barcelona entre las plazas de la Universidad y la de Sant Jaume con lemas como "no sobran maestros, sobran ministros" y "no a la privatización de la educación".

Además, 7.000 personas protestaron en las calles de Murcia y 3.000 en Palma de Mallorca entre profesorado, alumnos y familias, además de en ciudades como Zaragoza o La Coruña.

Los sindicatos FE-CCOO, FETE-UGT, STES y CGT, los padres de Ceapa y el Sindicato de Estudiantes advirtieron de que la protesta seguirá si el Gobierno no cesa en el empeño de una ley "segregadora, elitista, centralista y privatizadora".

La huelga, no obstante, fue desigual en función de los sectores y territorios, según los sindicatos, pues el seguimiento superó el 70% en la educación pública no universitaria y fue 25% en la con-

La huelga tuvo especial incidencia en Madrid, Valencia, Cantabria y Aragón

certada. Fue mayor que la media en La Rioja, Asturias, Cantabria, Baleares, Madrid, Murcia, Comunidad Valenciana y Aragón, e inferior en Canarias, Euskadi, Castilla-La Mancha y Castilla y León, según los sindicatos.

El secretario general de Universidades, Federico Morán, declaró a Efe que la huelga tiene carácter "político" y que los motivos aducidos por alguno de los sindicatos convocantes se basan en "bastantes inexactitudes", pues "no se va a privatizar la Universidad pública".

El secretario general del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, mostró su respaldo a la huelga al entender que profesores, alumnos y padres tienen sobrados argumentos por lo que la reforma supone en "recortes, trabas, segregación y retroceso".

**melendi**  
LÁGRIMAS DESORDENADAS  
en concierto

www.melendi.tv www.carlistorecords.com www.getin.es

get in

GRANADA 16 DE MAYO PALACIO DE LOS DEPORTES 21:30h



# Tras diez años de formación, ni los MIR se libran de la 'movilidad exterior'

● 40 médicos residentes reciben un pequeño homenaje de despedida tras cuatro años de prácticas ● La mayoría ven su futuro fuera

**Lourdes Mingorance** GRANADA

Cuatro años de residencia para un MIR dan para mucho. Para ver historias tristes, pero también alegres; entrar en contacto con el paciente, escucharle pero, sobre todo, aprender de él y de los tutores que les acompañan cada día. Y la tarde de ayer fue perfecta para recordar todo esto. Cuarenta médicos internos residentes de Medicina de Familia y Comunitaria de Granada se reunieron en el Hospital de San Juan de Dios para cerrar esta etapa. Un ciclo de cuatro años de aprendizaje que ahora les abre las puertas a un futuro laboral algo

Los médicos residentes valoran el aprendizaje adquirido, pero también el trato y las amistades

incierto (dadas las circunstancias) pero que acogen con entusiasmo.

Sergio Méndez fue uno de los residentes que ayer se acercó hasta San Juan de Dios para recibir un pequeño homenaje que pone el punto y final a estos cuatro años de prácticas y formación. Una experiencia que considera "muy necesaria y positiva porque permite, una vez que terminas la carrera, poner en práctica todo lo que has aprendido al lado de tutores médicos de familia y hospitalarios".

El último año lo ha pasado en el centro de Salud, donde "ha habi-

do momentos buenos y malos, "que también son necesarios para adquirir experiencia". Tal y como está la situación, la siguiente pregunta es ¿y ahora qué? Méndez explicó que aún es pronto pues "todavía no hemos tenido contacto con la realidad y seguramente si este mes no sale nada, muchos nos iremos fuera".

Otra de las asistentes, Magli Hun Vázquez, se mostró realmente emocionada y contenta "sabiendo que ahora tenemos que dejar paso a nuevas generaciones de médicos que vendrán igualmente llenos de esperanzas para hacer este trabajo en los hospitales y centros de salud de Granada donde nosotros hemos conocido a muchas personas, vivido multitud de experiencias y hecho grandes amigos".

Sobre su futuro, Hun Vázquez lo tiene claro: "Me iré a Alemania porque tengo a mi marido allí". Según relató, allí es complicado trabajar porque es obligatorio disponer, como mínimo, de un nivel de alemán B-2. Los médicos de España están muy bien preparados y ellos demandan este tipo de formación".

Del mismo modo, Concha Berná, también ve sus posibilidades en el extranjero: "En estos cuatro años hemos aprendido mucho y hemos pasado por todas las especialidades, es una suerte, pero de cara al futuro, la mayoría de nosotros volaremos de España porque las ofertas que encontramos son escasas y de mala calidad". Aun así se mostró optimista, pues "nuestra



El acto de despedida se celebró en el Hospital de San Juan de Dios.

REPORTAJE GRÁFICO: PEPE VILLOSLADA

## REACCIONES



Sergio Méndez

MIR

**"Ser médico interno residente es una experiencia necesaria y positiva"**



Concha Berná

MIR

**"Las ofertas que encontramos en España son pocas y de mala calidad"**



Magli Hun Vázquez

MIR

**"Ahora que he terminado buscaré trabajo en Alemania con mi marido"**



Rocío Rodríguez

MIR

**"Buscaré trabajo aquí en Granada, porque tengo a toda mi familia"**

especialidad es una de las que tienen más salidas". Si no, "me iré a Ecuador, Brasil...". Quien sí tiene intención de quedarse en Granada es Rocío Rodríguez pues tengo "a toda mi familia aquí, por lo que intentaré trabajar donde se pueda".

En el acto de despedida también estuvieron presentes la directora gerente de los distritos Granada y Metropolitano, Áurea Bordón, el médico y escritor José Luis Gastón Morata y Ana María de los Ríos, actual jefa de estudios de la unidad docente de Medicina de Familia de Granada. Todos ellos, desearon a los médicos suerte en su futuro. En especial, José Luis Gastón les felicitó por haberse formado en "una de las mejores unidades docentes de España", por ello les animó a no desanimarse a pesar de los problemas estructurales porque además, ahora tienen una ventaja, y es que "en Granada el 70% de los médicos granadinos en ocho o diez años estaremos jubilados por lo que podréis reemplazarnos ya que sois grandes profesionales". Su libro, *La Muladí*, fue uno de los regalos que se entregó a estos estudiantes "para que les sirva de recuerdo de dónde se han formado".

Áurea Bordón y Ana María de los Ríos reconocieron que les echarán de menos... "después de tanto tiempo se les coge cariño". Claro que en la unidad docente el ciclo vuelve a empezar. Ayer mismo por la mañana recibieron a los nuevos MIR, que vienen "llenos de ilusión y sensaciones de novedad".

## Un maratón de documentales abre el 18 aniversario del Parque de las Ciencias

**Redacción** GRANADA

Un maratón de documentales científicos producidos por docentes y escolares de toda Andalucía abre hoy el programa de actividades organizado por el Parque de las Ciencias para celebrar su 18 aniversario.

Esta actividad pretende divulgar las propuestas de contenido

científico que se realizan en las aulas, estimular la innovación educativa y facilitar un marco de intercambio de experiencias con las tecnologías actuales. Bajo el título de *Química... y ¡Acción!* se proyectarán un total de 28 de documentales.

Hoy también tendrá lugar a las 19:00 horas el encuentro con el científico y profesor del Departamento de Prehistoria y Arqueología de la UGR Francisco Carrión y el arqueólogo Daniel Quiroga.

La Jornada de Puertas Abiertas y la XVI Feria de la Ciencia tendrá lugar mañana sábado. Como actividad especial se realizará un gran experimento público en el que un centenar de voluntarios izarán a mano un menhir de más de 13 toneladas en el exterior del museo.

## IDIOMAS EN EL EXTRANJERO

Experiencia y garantía

Tel: 952 44 7000

**Colegio Maravillas**

idiomasenelextranjero.net

info@maravillas.es

## La UGR proyecta la película 'El desprecio' de Brigitte Bardot

El Aula Magna de la Facultad de Ciencias proyecta esta película del director Jean-Luc Godard que se incluye dentro del ciclo Maestros del Cine Moderno.

► Facultad de Ciencias. A las 21.30 horas.



## Opera y zarzuela a beneficio del Hospital San Juan de Dios

El tenor Pablo Martín Reyes, el barítono Pablo Gálvez y el bajo Francisco Crespo participan en este concierto a beneficio del Hospital San Juan de Dios.

► Auditorio Manuel de Falla. A las 21.00 horas.

### LA LUPA



María Francés, centro, durante la presentación del evento.

# Una noche en vela en los comercios de Granada

● 80 negocios del centro se unen al proyecto 'Granada está de moda' ● Los negocios han preparado champán, concursos y premios

#### A. G. V. GRANADA

En la tienda Aracne hay hoy copa y canapés. Lomdom Room, en la calle Ángel Ganivet, ha preparado una degustación de productos, y en Itsyle Granada habrá pruebas de maquillaje gratuitas. Son solo algunas de las actividades con las que más de 80 tiendas de Granada agasajarán hoy a sus clientes. Es la llamada 'Granada está de moda'. 12 horas de actividades en las que las tiendas del centro de la ciudad estarán abiertas hasta la medianoche para ofrecer un amplio abanico de actividades.

La idea, que parte de la Concejalía de Comercio, con el apoyo de la Federación de Comercio y la empresa 2.55 Moda y Comunicación, pretende dar un empujón a los negocios granadinos y permitir a los clientes conocer la calidad del comercio de la ciudad. "El objetivo no es tanto vender mucho como que los clientes conozcan las tiendas en un ambiente distendido y vuelvan otro día", apuntó la concejal de Comercio en el Ayuntamiento de Granada, María Francés.

Además de los negocios, el centro al completo estará repleto de actividad. Y para que los padres

puedan realizar sus compras algo más tranquilos y para que los pequeños se diviertan a lo grande, el Ayuntamiento ha puesto en marcha un servicio de ludoteca desde las 12 de la mañana en la plaza Bib-rambla.

La plaza acogerá a partir de las cinco de la tarde una exhibición de ponys. A las 18:30 horas se darán cita las 20 bloggers más influyentes de la ciudad en materia de moda para recorrer los negocios. Antes, a la una de la tarde, habrá música de tango en la calle Mesones y un cuarteto de cuerda a las 14:00 horas en la plaza Campo Verde.

"Creemos que nuestro comercio está a la altura del evento. Nos interesa que Granada se promocione, que haya consumo en nuestras tiendas", apuntó el presidente de la Federación de Comercio, Enrique Oviedo.

**OFERTA PRORROGADA hasta el 15 de mayo**

**Imposible no comprar**  
Date prisa, ¡las mejores viviendas se agotan!

Hasta un **40%** sobre los precios ya rebajados\*

**Solvía BS**  
Inmobiliaria

solvia.es | 902 333 131  
Oficinas del grupo Banco Sabadell

\* Descuento del 15% si la financiación concedida es superior al 80%. 20% si la financiación concedida es de hasta el 80% y 40% si la financiación concedida es de hasta el 50% en los activos inmobiliarios indicados con el logo del 40% en la web de solvia.es. Descuento del 10% si la financiación concedida es superior al 80%. 20% si la financiación concedida es de hasta el 80% y 25% si la financiación concedida es de hasta el 50% en los activos inmobiliarios indicados con el logo del 25% en la web de solvia.es. Oferta válida hasta el 15 de mayo de 2013 exclusivamente en los activos publicados y no vendidos o reservados en solvia.es. No acumulable con otras ofertas. Consultar bases completas en solvia.es.

tóbal' en los años veinte.

#### 'África a bolígrafo'

**HASTA EL 15 DE JUNIO**  
Muestra solidaria sobre la realidad africana a través de sus rostros más amables, captados por Javier Jiménez Sánchez-Dalp, quién utilizando el bolígrafo nos hace llegar su percepción de los pueblos y las gentes de un continente tan amado como desconocido. En el Archivo-Museo San Juan de Dios Casa de los Pisa. Horario de lunes a sábado de 10:00 a 14:00 horas y de martes a sábado de 17:00 a 20:00 horas.

#### Exposición de pintura de Mario Pertíñez

**HASTA SEPTIEMBRE**  
El pintor granadino Mario Pertíñez expone en el Hotel el Cerro del Sol tras años de ausencia. El artista presenta su lado más personal, mostrando su particular visión de diferentes rincones de Granada y ofreciendo sugerentes vistas de la majestuosa Alhambra. Mario Pertíñez, conocido en los años 80 como "el niño pintor", tras pasar por una etapa de transición, retoma los pinceles y nos presenta hoy una selección de su obra más reciente en la que plasma de una original forma las luces y las sombras de los barrios y paisajes de la capital nazarí. La exposición estará abierta al público hasta Septiembre de 2013, en horario de tarde, en el Hotel Cerro del Sol, de Cenes de la Vega.

#### 'La poesía del diseño'

**HASTA EL 29 DE MAYO**  
El Palacio de la Madraza acoge una exposición sobre "La poesía del diseño", de Claudio Sánchez Muros, el artista granadino fallecido en 2010. considerado como uno de los máximos exponentes del diseño gráfico en Granada, fue discípulo de Gabriel Morcillo en la Escuela de Artes y Oficios, antes de mar-

charse a Barcelona, donde estudió en el centro de Arte y Diseño Escola Massana. Discípulo de Santos Torruella en la capital catalana, Sánchez Muros trabajó como diseñador gráfico para varias editoriales barcelonesas y se ejerció en el grabado, así como en otras disciplinas artísticas. De vuelta a su tierra, el artista granadino se convirtió en el diseñador por excelencia de la ciudad, hasta el punto de que su profusa y rica obra se extiende desde las portadas de los libros hasta las de los discos de los autores granadinos más sobresalientes, sin menoscabo de otras artes, como el teatro de Martín Recuerda, para el que realizó algunas escenografías, o el grabado, al que siempre dedicó una atención preferente. Falleció en Granada, en julio de 2010. La muestra, organizada por el Área de exposiciones del Centro de Cultura Contemporánea, Vicerrectorado de Extensión Universitaria y Deporte de la UGR, se completará con una mesa redonda que se celebrará en el Salón de Caballeros XXIV del Palacio de la Madraza, el próximo 9 de mayo de 2013, a las 20 horas. La exposición puede visitarse, hasta el 29 de mayo de 2013, de lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 20.30 horas. Los fines de semana permanecerá cerrada.

#### 'No son galgos'

**HASTA EL 19 DE MAYO**  
El Palacio de los Condes de Gambia ofrece la posibilidad de visitar, hasta el próximo 19 de mayo, esta muestra de José Antonio García Amezcua que recoge catorce lienzos, tres esculturas y una selección de dibujos y esbozos sobre esta expresiva especie canina. La exposición permanecerá abierta de lunes a sábado de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas. Los domingos y festivos el horario de apertura es de 11.00 a 14.00 horas.